

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero

Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero

Band: 41 (2014)

Heft: 6

Vorwort: ¿Puede equivocarse también el pueblo?

Autor: Engel, Barbara

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

¿Puede equivocarse también el pueblo?

- 5 Buzón
- 5 Leído
“El interrogatorio del tiempo”
- 6 Visto
150 años de deportes de invierno
- 8 Tema clave
¿Qué importancia tienen los conocimientos de idiomas para la cohesión nacional?
- 12 Política
Año electoral: Europa en el punto de mira
- 17 Serie literaria
Jean-Jacques Rousseau
- 18 Sociedad
Cuando la gente quiere morir
- 20 Deporte
Diversión y duras carreras en trineo
- 22 Cultura
Lentejuelas y dura supervivencia en el mundo circense
- 24 Información de la OSE
- 27 news.admin.ch
- 27 Impresión
- 30 Hallazgos y ecos



Desde el sí de los votantes a la iniciativa contra la inmigración masiva del pasado febrero, el comportamiento de nuestro Gobierno, del Parlamento, de los partidos políticos y de numerosos expertos produce vértigo. Los debates giran en torno a la siguiente pregunta: ¿Cómo aplicar la iniciativa contra la inmigración masiva sin que por ello la economía y la reputación de Suiza sufran daños considerables? Según los ganadores del referéndum del 9 de febrero, la única posibilidad es aplicarla “consecuentemente”. Y opinan que, procediendo hábilmente, la UE se someterá a las imposiciones de Suiza. Muchos dicen que la iniciativa no debe aplicarse consecuentemente sino “inteligentemente” – sobre todo los centristas. No obstante, nadie aclara lo que quieren decir con “inteligentemente”. Al parecer, aquí nos nutrimos de la esperanza. Y finalmente hay un grupo que aparenta estar convencido de que la iniciativa de la UDC no puede aplicarse sin rescindir los acuerdos bilaterales con la UE. En este caso quedarían claras dos cosas: la rescisión sería extremadamente onerosa para Suiza y sería el pueblo quien tendría que zanjar.

En 1835, el filósofo político francés Alexis de Tocqueville advirtió en su análisis de la democracia americana sobre los peligros de la “tiranía de la mayoría”. El panorama político y electoral de Suiza se asemeja cada vez más a una tiranía de la minoría. Y es que, observando la participación electoral, la mayoría en las urnas no representa ni mucho menos a la mayoría del pueblo.

Según los resultados de un sondeo realizado en septiembre por el instituto de investigación bernés GfS, un 58 % de los suizos dan preferencia a los acuerdos bilaterales frente a la aplicación de la iniciativa contra la inmigración masiva. Este resultado hace suponer que una mayoría no había comprendido en realidad las repercusiones de aquella decisión. De ello también se deduce que en una campaña electoral un partido puede instrumentalizar la democracia si dispone de mucho dinero, así como de un equipo y redes que funcionan a la perfección.

Lo que es seguro es que Suiza será el escenario de otra campaña electoral con el mismo patrón. Se trata de la iniciativa popular “El derecho suizo tiene prioridad frente al derecho extranjero”, acordada por los delegados de la UDC el 25 de octubre. Su meta es privilegiar el derecho nacional frente al internacional y esquivar el Convenio Europeo para la Protección de los Derechos Humanos y de las Libertades Fundamentales.

Con ello también queda claro que el posicionamiento de Suiza en Europa y en la comunidad internacional será el tema central en el año electoral 2015. Queda pendiente la pregunta de si Suiza es un caso especial y merece un trato especial, dada su extrema singularidad, y si las decisiones populares siempre son sensatas. ¿No se equivoca nunca el pueblo?

A partir de la página 12 encontrará un fundado panorama del año electoral con los temas principales y las posiciones de los partidos.

BARBARA ENGEL



Foto de la portada:
El payaso italiano David Larible. Este artista tuvo mucho éxito durante su gira con el circo Knie en 2014.
Foto: Nicole Boekhaus